

# BOLETÍN INFORMATIVO

**Cámara Empresarial Venezolano-Coreana  
CAVENCOR**



Gobierno venezolano y Chevron firmaron importantes acuerdos

## EN ESTE NÚMERO

---

### NOTA EDITORIAL

---

### NOTICIAS DE VENEZUELA

---

### NOTICIAS DE COREA

---

### DATO CURIOSO

---

## NOTA EDITORIAL

Tal como se esperaba, la reanudación del diálogo político en México, entre el gobierno venezolano y la oposición, hizo que el gobierno de Estados Unidos reaccionara de manera inmediata, el mismo sábado 26 de noviembre, con la la aprobación de la Licencia N° 41, que permite a la Empresa Chevron reactivar sus actividades en Venezuela. A los pocos días, el gobiernos de Nicolás Maduro y la petrolera estadounidense firmaron 4 acuerdos para llevar adelante la reactivación de las 4 empresas mixtas en las cuales participa Chevron.

La reactivación del diálogo y la licencia emitida por la OFAC pueden ser vistas como una fase del proceso de negociación, conocido como la danza de la negociación, en la cual las partes regatean sus posiciones estratégicas antes de alcanzar un punto intermedio, aceptable para ambos. El resultado todavía es incierto; pero de seguir avanzando positivamente, para el próximo año se podría esperar una mayor flexibilización de las sanciones y, en consecuencia, una mayor actividad económica en el país, para lo cual, como Cámara empresarial, debemos seguir preparándonos.

## NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Comisión de empresarios franceses vendrá a Venezuela.**- El presidente de la Federación Venezolana de Cámaras de Comercio y Producción (Fedecámaras), Carlos Fernández, informó que el gremio firmó un convenio de cooperación con la patronal francesa, International Chamber of Commerce, para que Venezuela reingrese a ese organismo y que, pronto, vendrá al país una comisión de empresarios franceses. Asimismo, expresó que hay un sector privado venezolano honesto, comprometido y enfrentado las dificultades que tiene el país. Manifestó, además, que si no hay un cambio institucional profundo y serio en Venezuela, será difícil que vengan inversiones. «Tenemos que hacer un esfuerzo enorme en mejorar la productividad», finalizó. Fuente: [bancaynegocios.com](http://bancaynegocios.com)
- **La OFAC autoriza a Chevron a producir y exportar crudo venezolano a Estados Unidos.**- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitió, el sábado 26 de noviembre, una licencia que autoriza a Chevron a producir petróleo en Venezuela, en el marco de sus empresas mixtas con PDVSA, y a exportar crudo a territorio estadounidense. Asimismo, la Licencia General 41, emitida por la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) autoriza a la empresa estadounidense realizar inversiones para el mantenimiento de sus activos en Venezuela e importar todos aquellos productos que requiera para mantener su actividad en el país, incluyendo condensados y diluyentes, así como gas natural. Sin embargo, la licencia, que tendrá una vigencia de 6 meses, excluye el pago de impuestos, dividendos y regalías a PDVSA. Fuente: [cronica.uno](http://cronica.uno)
- **Se concreta firma de acuerdos entre Venezuela y Chevron.**- El ministro de Petróleo del gobierno de Nicolás Maduro, Tareck El Aissami, y los principales representantes de las empresas Pdvsa y Chevron Corp firmaron, el viernes 2 de diciembre 4 contratos destinados a reactivar la producción de crudo y expandir las operaciones en Venezuela, luego de que Washington aprobara una licencia a petrolera estadounidense. El Aissami celebró la firma de los contratos, de los que no ofreció mayores detalles, los cuales fueron suscritos por varios funcionarios, entre ellos el presidente de Chevron en el país, Javier La Rosa. «La empresa Chevron forma parte en una sociedad estratégica de cuatro empresas mixtas: Petroboscán y Petroindependiente en la cuenca del lago de Maracaibo en Zulia, y Petropiar y Petroindependencia en la Faja Petrolífera del Orinoco. Esos contratos tienen como objetivo continuar con las actividades productivas y de desarrollo del sector energético», dijo El Aissami. Fuente: [efectococuyo.com](http://efectococuyo.com)

## NOTICIAS DE COREA

- **LG Chem construirá en Tennessee su 1ª planta de cátodos en EE. UU.**- LG Chem Ltd., el principal fabricante de productos químicos de Corea del Sur, con sede en Seúl, informó en un comunicado, el martes 22 de noviembre, que construirá en Tennessee, su primera planta de cátodos en EE. UU., para responder a la creciente demanda de componentes para vehículos eléctricos (VE). La empresa coreana invertirá al menos 3.000 millones de dólares en el proyecto para construir la instalación, capaz de producir 120.000 toneladas anuales del componente crítico que determina la potencia de las celdas de iones de litio de grado de batería, lo cual es un suministro suficiente para alrededor de 1,2 millones de VE, dijo. La construcción de la planta comenzará en el primer trimestre del próximo año y entrará en operación a fines de 2025. Fuente: [Yonhap](http://Yonhap)
-

- **Corea del Sur firma el primer pacto de asociación digital con Singapur.**- El Ministerio de Comercio, Industria y Energía de Corea del Sur informó, el pasado lunes 21 de noviembre, que ese país firmó con Singapur un acuerdo de asociación bilateral, que tiene como objetivo impulsar el comercio digital y la cooperación industrial. La ceremonia de firma del Acuerdo de Asociación Digital (DPA, según sus siglas en inglés) tuvo lugar en Singapur, durante la visita del jefe negociador de comercio surcoreano, Ahn Duk-geun. El ministerio informó que éste es el primer acuerdo comercial digital de Corea del Sur. Los dos países iniciaron negociaciones para el pacto en junio de 2020 y lo concluyeron a fines del año pasado. El DPA pretende establecer normas para transacciones digitales más rápidas y seguras, facilitar el comercio en el ámbito digital, incluidos el contenido digital y varios servicios en línea, y proteger mejor a los consumidores durante el comercio en línea. Se espera que el pacto promueva las exportaciones de Corea del Sur a la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) a través de plataformas en línea. Fuente: Yonhap
- **Corea del Sur impulsa estrategias para incrementar las exportaciones.**- Durante la reunión inaugural para el establecimiento de estrategias de exportación, realizada el pasado miércoles 23 de noviembre, el Ministerio de Comercio, Industria y Energía de Corea del Sur informó que ese país buscará mejorar la cooperación con países socios en infraestructura, defensa y otros campos estratégicos, con enfoques a la medida, y diversificar su estructura de exportación. Corea del Sur ha estado lidiando con la disminución de la demanda mundial, en medio de un severo endurecimiento monetario por parte de las economías principales, la desaceleración económica y los altos precios energéticos. El ministerio señaló que en un esfuerzo para encontrar nuevos mercados, el Gobierno surcoreano está considerando en Suramérica la firma de un tratado de Libre Comercio (TLC) con el bloque del Mercado Común del Sur (Mercosur) y profundizar los lazos con Chile, Brasil y otras naciones ricas en recursos naturales. El año pasado, ante el creciente déficit comercial, el Gobierno estableció un plan para proporcionar 259.543 millones de dólares en financiamiento comercial a los exportadores. Fuente: Yonhap
- **Productor surcoreano de componentes de baterías gana los derechos para extraer litio en Bolivia.**- El productor surcoreano de materiales para baterías recargables, Indong Advanced Materials Inc., informó, el pasado miércoles 30 de noviembre, la firma, de un contrato para la extracción de litio en Bolivia, el cual podría tener un valor de hasta 98.400 millones de dólares. Este acuerdo comercial, firmado junto con la empresa estadounidense de energía, Green Energy Global Inc. (GEGI), permitirá extraer y adquirir unos 9 millones de toneladas de litio en Uyuni, ubicada en el país suramericano, una de las reservas de litio más grandes del mundo, donde se cree que hay más de 21 millones de toneladas del elemento, que es un componente clave utilizado en las celdas de batería de los vehículos eléctricos (VE). Las dos empresas establecieron una empresa conjunta para el proyecto minero y planean construir instalaciones de extracción de litio y fabricación en Bolivia, para producir carbonato de litio para producir hidróxido de litio de alta pureza. Fuente: Yonhap

## DATO CURIOSO

**La relación comercial entre Venezuela y Corea en las décadas de los 80 y 90.**- Durante la década de los años ochenta del siglo XX, a pesar de la situación de crisis económica vivida por Venezuela, se produjo un incremento del intercambio comercial entre Venezuela y Corea (Importaciones y exportaciones). Esto con excepción de los años 1980 al 83. Posteriormente, en los años 90, también se refleja un ligero incremento del intercambio comercial, sobre todo, de las importaciones venezolanas de productos coreanos. Sin embargo, es de hacer notar que desde sus inicios, la balanza comercial entre ambos países, por lo general, ha sido favorable a Corea, es decir, Venezuela siempre ha importado desde Corea más de lo que exporta.

Fuente: Molina, N. (Comp.) (2015): **Historia de las Relaciones Diplomáticas Venezuela-Corea (1965-2015)**, Mérida, Universidad de los Andes (ULA), Embajada de la República de Corea en Venezuela. 312 pp.

---